
名嘴说事

真正做好“早餐工程”，以下几点是必不可少的。第一是便利，市民可随
处买到，一根油条一个鸡蛋就是一顿早餐；第二是干净卫生，不用地沟油，
不用不合格面粉，保证食品质量；第三是加大扶持力度，确保早餐工程能持
续下去。

“早餐工程”定点企业越多越好

路况变好了
你有感觉吗？
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@左月：总是走南大街和红旗路这两条路，从东到西，从西
向东，距离可不算近。近一个月来，明显地感觉到道路顺畅了很
多，十字路口直行拐弯道路不清的情况没了，感觉很舒服啊。虽
然周一周五照旧很堵，但这些变化还是很明显的。

□陈涛

如果城市有性别，烟台是什么呢

微人微语

漫画：贺妍妍
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近日，记者从市商务局了解
到，除了已有的蓝白、日新华天、
大三元3家“放心早餐工程”定点
企业外，烟台彭氏菜根香餐饮服
务有限公司有望成为一家新的早
餐企业，烟台“放心早餐工程”正
继续做大做强。(本报1 1月2 0日
C17版报道)

不光烟台，在全国很多城市
都实施了“放心早餐工程”，但是
和有些地方“闪亮登台，黯然收
场”的情况相比，自2003年开始正
式启动的烟台“放心早餐工程”坚

持了9年，各定点早餐企业慢慢在
港城站稳脚跟并发展壮大。一根
油条、一杯豆浆、一个茶叶蛋，这
样搭配的经典早餐，在烟台街头
也可以随处买到，惠及了众多常
在外吃早餐的市民。

在今年的烟台市《政府工作
报告》中，市政府也提出要继续抓
好“放心早餐工程”建设，真正将

“放心早餐”提升到民生重点的高
度。目前除了蓝白、日新华天、大
三元3家定点企业外，又有一家企
业加入其中，我们也期待能有更
多的企业进入到早餐工程中。毕
竟竞争者多了，为了不被淘汰，除

了保证早餐质量外，价格上也会
有一定优惠，最终获益的还是市
民。

另外，从现实情况来看，早餐
工程还存在着摊点少、花费高、就
餐秩序较拥挤等问题，导致一部
分人并没有享受到“早餐工程”带
来的实惠和方便，港城市民对早
餐工程继续规范发展仍抱有期
待。

在笔者看来，真正做好“早餐
工程”，以下几点是必不可少的。
第一是便利，市民可随处买到，科
学设置网点，一根油条一个鸡蛋
就是一顿早餐；第二是干净卫生，

不用地沟油，不用不合格面粉，保
证食品质量；第三是加大扶持力
度，在启动资金上予以扶持，减免
摊位费、卫生费等，制定优惠政
策，确保城市早餐工程能持续下
去。除此之外，就是让各早餐定点
企业自由竞争。

一年之计在于春，一日之计
在于晨，早餐对于每个人来说都
很重要，相信在政府部门和相关
企业的不断努力下，烟台的“早餐
工程”将成为名副其实的民心工
程，让市民出了家门就能吃到便
宜实惠、热热呼呼、安全卫生的早
餐。

个税的立税本质应是拿走
高收入人群的一小部分收入，再
通过提供公共服务去补贴低收
入的一群，现在好像为税而税，
实际上，税收应该为民生服务
的。再说，现在的房奴还完款，可
能连基本生活都难以保证，能不
能在现有免征额的基础上再加
上月还贷额作为扣除基数，只有
这样，才还原了个税的本质。

——— 马靖昊(财税专家)

“神级作文”见证辛酸的幽
默，虽然令人忍俊不禁的推理漏
洞百出，却有着令千万读者心有
戚戚般的感同身受。莞尔之后，
回顾我们的小学、孩子的小学，
铁打的应试教育，千年老妖般的
唯成绩论，变与不变尽在心照不
宣的微笑里。

——— 邓海建(评论员)

新闻：近日，中国酒业协会
指出，通过对全国白酒产品大量
全面的测定，白酒产品中基本上
都含有塑化剂成分。其中高档白
酒含量较高，低档白酒含量较
低。该协会称，塑料制品(设备)在
白酒产品生产过程中，从上世纪
70年代至今已使用近40年，未出
现因塑化剂致病案例。(《新京
报》)

点评：特供的茅台也含塑化
剂？

新闻：四十多岁的梅某曾任
浙江省云和县武术协会会长；曾
在武术比赛上勇夺三金一银；还
在国际武术大赛中获得七项全
能冠军；擅长“板凳功”和“洪
拳”。但不幸的是，在前几天与别
人的一次争斗中，他被人用菜刀
砍死。(浙江在线)

点评：武功再高也怕菜刀。

新闻：今年河南周口市开展
了大规模的平坟复耕和殡葬改
革，称已“平迁200多万坟墓，复
种耕地近3万亩”。当地政府在官
网上宣称：“对还没有平、迁的坟
头，坚决平、迁到位，不留死角”、

“要一战到底”。(人民网)

点评：折腾死人为哪般？

新闻：今年夏天，27岁的女
教师李某参加四川南充教师公
开招录考试，并以总成绩第3入
围体检，在指定的初检、复检医
院均查出‘梅毒血清试验阳性’；
其后，她先后找了3家三甲医院
检查，结果证明未感染梅毒。然
而，当地人社局否认有猫腻，并
表示体检只认指定医院的复检
结果。(《成都商报》)

点评：没毒还是梅毒，这是
个问题。

@Joyce0105：如果城市有
性别，北京是个爷们，上海是
个御姐，西安是个大叔，杭州
是个淑女，沈阳是个汉子，长
沙是个辣妹，南京是个阿公，
广州是个阿婆，厦门是个萝
莉，成都是个少妇，武汉是个
悍妇，烟台是个姑娘，青岛是
个小伙儿……

@培西pecy：如果城市有
性别，烟台是小家碧玉。

@GoWendyGo：青岛是高
富帅，烟台是小清新。

@大众网烟台房产：烟台
小闺妮。

@mm爱简单：每次出差回
来，一落地到烟台，从头到脚

俩字：舒心。看着烟台的天，烟
台的街，烟台的公交车，烟台
的人，都那么的顺眼。

@王梓轩他爹_铁杆蓝军
迷_实况达人：最近喜欢上烟台
的传统小吃，前天吃的锅贴，
今天中午吃所城里的馄饨，想
想就流口水。

@胡图图孙：说说身边的
小幸福哇，我现在在烟台，这
是中国最佳宜居城市。小城很
干净，空气清新，没事儿可以
吹吹海风，看看大海，踩踩沙
滩，拣点海带。

@荨汝秣：烟台某女学生
备战考研 自习室晕倒。亲
们，考研固然重要，但身体更

重要，注意身体。
@@汪小菲：小时侯去过

烟台，很美，海鲜好吃。请各位
多提建议，看看我们俏江南能
把当地的食材做成怎样一个
川味儿。

@水晶小果冻儿：中午去
烟台银行交燃气费，本来对烟
台银行印象巨差，今天一位柜
员哥哥态度真好啊，让我对这
个银行的印象一下子改观不
少。所以有时候，一个细节就
有可能颠覆全局。

@张小贱kodak：车上的驾
驶员是贺刚，难道重走青春一
次不够？嘿嘿，又来了。烟台真
是个好地方。

@一只小资的猫：个别
路段还可以，路况好了还需
要司机和行人一起努力，才
能让出行更快捷。

@大树和毛毛虫：的确
很有变化的，火车站附近、
西大街都有改变。

@悠然090909：路况好
了，更需要大家文明出行才
行。

@清纯小女321：烟台在
进步。

@喜雨apple：感觉烟台

的交通比以前好多了。
@我心乘风：路况是好

多了，就是驾车人的素质不
见得有多少提高，所以，依
然是堵得慌。

@西西的猫咪：我觉得
就是上下班高峰期会比较
拥堵。

@左月：上个月注意到
海滨小区那里有要进行道
路渠化的标志，很好奇，原
来是拓宽了一条拐弯道，本
来这里拐弯有点费劲，角度

近90度，现在看起来舒服了
很多。

@我家SEVEN：城市的
变化，就是在一点一滴中积
累起来的，很多不好的现象
不可能瞬间就能改变，但只
要是有向好的方向发展的
趋势，就令人鼓舞。希望左
月说的能成为现实，老百姓
再也不会一边开车，一边窝
心地抱怨那些不合理的道
路设计和脑残的交通信号
灯。

为了孩子

留住幼师

回应：《当幼师还没服务员挣
得多》

幼师每天陪伴孩子的时
间超过了家长，孩子在她们的
呵护中成长，可令他们无奈的
是，在承担脑力劳动和体力劳
动双重负荷之后，所得的回报
和付出极不相称。因此很多人
离开了幼师队伍，人才的流
失，导致了幼师质量的下滑，
对幼儿教育质量也是一个严
重打击。解决这些问题，要使
幼师的待遇得到保障，让优秀
幼教能“进得来”、“留得住”。
(韩昀达)

平凡的亲情

无限的感动

回应：《老姐看到他俩得多高
兴啊》

年逾六十的老哥俩挑着
百斤特产不远千里看姐姐，看
着这样的画面，内心深处升起
一股暖流，这不就是“千里送
鹅毛礼轻情意重”吗？幸福和
感动就来自于生活中这些不
经意和最淳朴的做法，愿两位
老哥一路顺风。平凡的亲情带
给我们无限的感动。(张慧)

@loulou2008：距离阻不断
亲情。

果农在市场

考验中成长

回应：《果农一天买走数万株
果苗》

今年苹果价格上不去，既
给果农带来了经济损失，但同
时也让果农有了对市场更清
醒的认识。给自家的果园“升
级换代”，以便在来年激烈的
市场竞争者站稳脚跟。这种理
性的市场意识是当代果农经
营理念，走向成熟和现代化的
必由之路。只有成熟的果农，
才会营造成熟的市场氛围，盲
目和幼稚只能造成无谓的损
失。(冯波)

微博评报

回应：《没刀成不了老大》

@李兆恒呀：类似的台词
以前只在电视上听过，现在从
一个16岁的孩子口中说出来，
听到后还是很震惊。看来普及
法律知识，告诉学生后果的严
重性非常重要。老师可以把身
边活生生的事例摆出来，或者
邀请司法机关的工作人员到
学校举办讲座。
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